



Sociedad andaluza
de oncología médica

NOTA DE PRENSA

LAS SALAS DE ESPERA DE ONCOLOGÍA DE LOS HOSPITALES REINA SOFÍA (CÓRDOBA) Y VIRGEN DE VALME (SEVILLA) SERÁN ESPACIOS MÁS HUMANIZADOS Y CONFORTABLES GRACIAS A LAS DOS NUEVAS BECAS SPERANTIA DE LA SAOM

- Esta iniciativa, promovida por la Sociedad Andaluza de Oncología Médica (SAOM) con la colaboración de la industria, consiste en dos becas de 20.000 euros cada una para el rediseño y reforma de estas instalaciones, de manera que se conviertan en un entorno más cómodo y adaptado a las necesidades y condiciones de mayor vulnerabilidad de los pacientes con cáncer y sus familiares.
- La viceconsejera de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía, M^a Luisa del Moral, ha presidido la entrega de estas ayudas a los responsables de los proyectos premiados, en el segundo día de Congreso de la SAOM.
- En el acto también han participado la concejala delegada Comercio y Consumo del Ayuntamiento de Jaén, Elena Araque Pérez; la delegada territorial de Salud en Jaén, Elena González; la vicepresidenta primera y diputada de Igualdad, Políticas Sociales y Juventud de la Diputación, Francisca Medina; la gerente del Hospital de Jaén, M^a Belén Martínez; y la presidenta de la SAOM, Ana Laura Ortega; y el vicepresidente, Jesús Corral.
- También se ha entregado el Premio Honorífico SAOM 2024 al colectivo de enfermeras de Oncología Médica de los 16 hospitales de Andalucía.

Jaén, 8 de noviembre de 2024.- El Palacio de Congresos de Jaén (IFEJA) ha acogido hoy la entrega de dos nuevas becas del Proyecto “Espacio SPERantia”, en la segunda edición de esta iniciativa promovida por la Sociedad Andaluza de Oncología Médica (SAOM), y gracias a la cual las salas de espera de los servicios de Oncología Médica de dos hospitales andaluces se humanizarán y transformarán en un espacio más cómodo, adaptado y sensible para la atención de los pacientes de cáncer y sus familiares. En esta ocasión, las ayudas van destinadas a los Hospitales Reina Sofía, de Córdoba, y Virgen de Valme, de Sevilla.

La entrega de estas becas ha estado presidida por la viceconsejera de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía, M^a Luisa del Moral, en un acto que ha contado también con la presencia del Alcalde de Jaén, Agustín González Romo; la concejala delegada Comercio y Consumo del Ayuntamiento, Elena Araque Pérez; la delegada territorial de Salud en Jaén, Elena González; la vicepresidenta primera y diputada de Igualdad, Políticas Sociales y Juventud de la Diputación, Francisca Medina; la gerente del Hospital Universitario de Jaén, M^a Belén Martínez; la presidenta de la SAOM, la Dra. Ana Laura Ortega y el vicepresidente, el Dr. Jesús Corral.

Según ha explicado la presidenta de la SAOM, la Dra. Ana Laura Ortega, esta iniciativa, que cuenta con el apoyo de la industria farmacéutica, constituye la segunda convocatoria de becas de la SAOM para la humanización de las salas de espera de los servicios de Oncología Médica de Andalucía. Con ella “busca contribuir desde nuestra sociedad científica, con ese objetivo de lograr espacios más humanos en nuestros hospitales, en este caso concreto en las salas de espera de Oncología, que deben ser salas adaptadas a las necesidades de los pacientes, con unas instalaciones que aporten confort, comodidad, cercanía y confianza durante las visitas o tiempos de espera que tienen que permanecer en ellas ante la realización de pruebas o consultas con su especialista. Además, en momentos que son muy especiales, como puede ser el diagnóstico de su enfermedad, y en los que se agradece que tengan un entorno cálido, íntimo y adecuado para todo ello”.

En concreto, los ganadores de esta segunda edición del Proyecto “Espacio SPERantia” han sido el proyecto para el **Hospital Universitario Reina Sofía** (Córdoba) representado por la **Dra. Iciar de la Fuente Domínguez**, quien ha recogido el premio de manos de la viceconsejera y de José Antonio Megías, National Sales Manager Pfizer; y en segundo lugar, para el proyecto presentado por **el Dr. Manuel Chaves Conde**, del **Hospital Universitario Virgen de Valme**, de Sevilla, a quien ha hecho entrega de la beca la viceconsejera.

Las becas del proyecto “Espacio SPERantia” están dotadas con 20.000 euros cada una. Con ellas, la SAOM pone a disposición estos dos centros hospitalarios los servicios de un estudio de diseño y arquitectura que se encargará de realizar el proyecto de reforma y adaptación de la sala de espera del servicio de Oncología de cada hospital, así como las obras de ejecución. Tanto el proyecto como las obras de renovación de las instalaciones se realizarán en los próximos meses, con fecha estimada de finalización para junio de 2025.

Para la viceconsejera de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía, M^a Luisa del Moral, una de las líneas de actuación del nuevo modelo sanitario que está implementando la Consejería en Andalucía es, precisamente, la humanización que, en las áreas de oncología, es fundamental. En este sentido, ha incidido en la apuesta por la atención humanizada hacia los pacientes oncológicos y sus familias en Andalucía como la mejor respuesta a los importantes cambios que el cáncer genera en la vida de los pacientes y su entorno más cercano; “cambios que suponen un impacto físico, emocional y social, y a los que hay que prestar la mejor asistencia posible”. Igualmente, la viceconsejera ha resaltado durante su intervención el importante papel que desempeñan los profesionales de enfermería en la atención del paciente oncológico.

Por último, los premiados han agradecido a la SAOM la entrega de estas becas, al tiempo que han emplazado a que, entre todos, autoridades sanitarias, profesionales y pacientes, sigan sumando esfuerzos para conseguir una oncología y atención a los pacientes con cáncer más humana y cercana.

Entrega Premio Honorífico SAOM 2024

Por otra parte, durante el acto las autoridades también han hecho entrega del **Premio Honorífico Anual** de la SAOM con el que se quiere reconocer la trayectoria profesional de alguna persona o entidad vinculada al mundo de la oncología. Este año dicho premio ha recaído en el **colectivo de enfermeras de los servicios de Oncología de los 16 hospitales de Andalucía**, “por su trabajo y esfuerzo continuo en la atención a los pacientes y la colaboración estrecha, codo

con codo, con los oncólogos de cada centro hospitalario”, ha señalado el vicepresidente de la SAOM, Dr. Jesús Corral.

Para recoger esta distinción ha asistido una representación de 11 enfermeras de los servicios de Oncología de los hospitales andaluces, quienes han agradecido el reconocimiento y han subrayado la importancia de su trabajo con pacientes tan sensibles como son los pacientes con cáncer. Recogió la distinción en representación de todo el colectivo, Manuel Fernández Pérez, del Hospital Universitario de Jaén (como ciudad anfitriona), quien lleva más de 30 años de profesión en la especialidad de oncología. “Agradezco enormemente a la SAOM este reconocimiento que para mi es el broche de oro a una carrera dedicada al servicio de los demás. Mis compañeros y yo somos parte de un equipo fuerte y comprometido en oncología donde siempre ha primado el bienestar de los pacientes. Porque desde el momento en que reciben el diagnóstico, estas personas enfrentan una serie de necesidades en las que debemos apoyarles”, ha señalado.

XI Congreso de la SAOM

Estas becas y premios se han entregado en el XI Congreso de la SAOM que se celebra hasta hoy en Jaén, en el que han participado casi 300 oncólogos y otros expertos sanitarios de Andalucía y del ámbito nacional, para analizar las últimas novedades y avances sobre diagnóstico y tratamiento del cáncer, junto a otros aspectos relacionados con la atención a los pacientes y la humanización de la profesión.

Se han presentado hasta 67 comunicaciones científicas en las que los especialistas han tratado otros temas de máximo interés como la investigación de nuevos biomarcadores, la oncología de precisión y los tratamientos personalizados, el abordaje 360º del paciente oncológico o el reto de la docencia e investigación en la asistencia diaria en oncología de los hospitales.

Para más información y entrevistas:

Gabinete de Prensa de SAOM

Marta Franco 655670508